



# Red Pacto Global Chile

## Empresas y Sostenibilidad

www.pactoglobl.cl



FORO ANUAL DE REDES DE PACTO GLOBAL DE LA ONU 2024:

# Perspectivas locales para dar solución a desafíos globales

El Foro Anual de Redes de Pacto Global de las Naciones Unidas realizado en Tokio, Japón, ha sido una instancia crucial para el diálogo sobre la sostenibilidad empresarial. Más de 170 líderes de redes locales de la organización se reunieron del 19 al 22 de marzo en la sede central de la Universidad de las Naciones Unidas, en la capital nipona, para explorar ideas e iniciativas destinadas a abordar desafíos comunes y reforzar el concepto de One Global Compact.

Entre los asistentes estuvieron Margarita Ducci y Angie Quiroga, quienes representaron a la red chilena en este importante foro. Margarita Ducci, directora ejecutiva, enfatizó en la importancia de la colaboración internacional para enfrentar los desafíos globales y promover la sostenibilidad empresarial tanto en Chile como en la región. "Este foro es una oportunidad invaluable para compartir experiencias y buenas prácticas, así como adquirir todos los nuevos conocimientos y herramientas desarrollados por la casa matriz", señaló Ducci, destacando el valor del intercambio de conocimientos y la creación de alianzas estratégicas.

Por su parte, Angie Quiroga, jefa del Área de Gestión de Planificación y Programas, resaltó la importancia del compromiso de las compañías socias. "Es fundamental que las empresas asuman un rol más activo en la promoción de prácticas empresariales responsables", afirmó Quiroga, subrayando el papel crucial que desempeñan en el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, a seis años para su revisión.

Más de 170 líderes, provenientes de redes locales de Pacto Global de las Naciones Unidas, se reunieron en el evento anual que marca prioridades y oportunidades en la agenda de la organización.



Directores ejecutivos de las redes locales de Pacto Global en América Latina y El Caribe, junto a Sanda Ojiambo, directora general y CEO de Pacto Global de las Naciones Unidas.

PRIORIDADES Y OPORTUNIDADES

El Foro Anual no solo fue un espacio para debatir, sino

también para comprometerse, establecer prioridades y explorar nuevas oportunidades, con un firme llamado a la acción. En un contexto de desafíos sin precedentes, desde los efectos de la pandemia global hasta conflictos armados y desastres naturales, se hace evidente que el compromiso empresarial con la sostenibilidad es más crítico que nunca. Además, considerando que



Representantes de las redes locales de Pacto Global de las Naciones Unidas en el Foro Anual. Universidad de Naciones Unidas, Tokio, Japón.

solo el 15% de los ODS están actualmente encaminados hacia 2030, el Programa Forward Faster emerge como un pilar central de la oferta programática de la organización en 2024. Reconociendo la necesidad de satisfacer las demandas del futuro, este programa busca acelerar el progreso hacia los ODS en cinco áreas clave: salario digno, género, clima, agua y finanzas sostenibles.

### SOBRE PACTO GLOBAL CHILE

Como parte de la red de sostenibilidad empresarial más grande del mundo, con más de 24 mil participantes a nivel mundial y presencia en 167 países, Pacto Global Chile busca ser un puente estratégico entre los diferentes sectores para catalizar el aporte del sector privado al desarrollo sostenible. En el país, la organización cuenta con casi 200 empresas socias, 10 grupos de trabajo, programas internacionales y herramientas que se alinean con esta misión. Para más información ingresa a [www.pactoglobl.cl](http://www.pactoglobl.cl) / Para formar parte escribe al correo [socios@pactoglobl.cl](mailto:socios@pactoglobl.cl).

## EMPRESAS PACTO GLOBAL

# 85 mil toneladas: AZA reporta aumento en la compra de chatarra a recicladores de base

En su Reporte de Sostenibilidad 2023, la compañía da cuenta de los firmes avances en la producción del llamado acero verde y en su meta de NetZero. La edición 20 de este informe posiciona a AZA como una de las compañías que más reportes de esta naturaleza ha publicado.

AZA, el principal productor de acero verde de Chile, registró un incremento de 17% en su red de recicladores en el país el año pasado, llegando hasta los 12.724 recicladores de base, según dio a conocer en su Reporte de Sostenibilidad 2023. Gracias a esta alza, la compañía siderúrgica con operaciones a lo largo del país compró 85 mil toneladas de chatarra a recicladores de base, de un total de 502 mil toneladas que la empresa convirtió en acero sostenible en 2023.

Estos son solo algunos de los principales datos que da a conocer la edición número 20 del Reporte de Sostenibilidad de la firma. Según cifras de la empresa tecnológica SAP, en 2023 el 41% de las organizaciones chilenas confirmó tener un reporte, mientras que el 7% trabajaba en su primera edición. El estudio, que recolectó información de 500 CEOs y altos ejecutivos, congregó a empresas medianas y grandes con operaciones en Latam.

"La sostenibilidad es parte de nuestro ADN. Este reporte no solo da cuenta de nuestras acciones concretas para aportar a la construcción de un Chile más sostenible, sino de la perseverancia que hemos tenido para transparentar lo que hacemos desde hace dos décadas. No somos una empresa abierta a la bolsa, por lo que es un esfuerzo genuino por mostrar lo que hacemos", comentó la gerenta de Personas y Sostenibilidad de Aceros AZA, Aída Soto.

Según la última edición, el análisis comparativo realizado por AZA en los últimos años muestra un progreso constante en áreas clave relacionadas con la sostenibilidad. Por ejemplo, la empresa informa de un incremento notable en la adquisición de chatarra proveniente de los recicladores de base, alcanzando aproximadamente 85 mil toneladas. Esta cifra representa un 17% del total consumido durante ese periodo, demostrando el compromiso de AZA con la promoción de prácticas sostenibles y su contribución activa a la economía circular.



La empresa informa de un incremento notable en la adquisición de chatarra proveniente de los recicladores de base.

Por otro lado, la empresa continúa trabajando para disminuir sus emisiones de CO<sub>2</sub> y seguir siendo un referente en la materia. A la fecha, la huella de carbono de AZA es 12 veces menor al promedio de la industria, condición que se ha alcanzado gracias a una serie de inversiones del orden de US\$ 28,3 millones en tecnología y proyectos verdes, situando a AZA en una posición sólida para alcanzar su meta de NetZero en un futuro próximo.

"A la fecha contamos con una de las huellas de carbono más bajas de la industria a nivel mundial, reflejo del trabajo diario de toda una organización que está comprometida con elaborar un acero de calidad que es el único en el mercado nacional", agregó Soto.

En 2023 AZA fue reconocida nuevamente con el Sello Gold de Excelencia Energética, por parte de la Agencia de Sostenibilidad y Cambio Climático de Chile, dando cuenta de las más de dos décadas en que la compañía

ha realizado una serie de acciones a través de una sólida hoja de ruta de eficiencia energética, la cual además de estar orientada a reducir costos y mejorar el desempeño ambiental, es una dimensión clave en la planificación estratégica de la empresa. Como resultado de lo anterior, la empresa no tan solo adelantó tres años el cumplimiento de su compromiso público de reducir su consumo energético, sino que logró una disminución de 8,8% con relación a su línea base de 2019.

La contribución de AZA a la comunidad y al desarrollo sostenible se ve reflejada también en las obras en que sus productos son incorporados, participando en proyectos que marcan una diferencia en la infraestructura y edificación. Es así como en 2023 destacó la participación de la compañía en la construcción del nuevo Estadio San Carlos de Apoquindo de la Universidad Católica, demostrando que la economía circular es el camino para la construcción de un Chile más sostenible.

MÁS INFORMACIÓN EN:



Te invitamos a conocer cómo AZA contribuye a un Chile más sostenible

Reporte Sostenibilidad 2023

70 años

Reporte Sostenibilidad

AZA Acero Sostenible

REVISALO AQUÍ